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Anfrage-Nr.: AF/0027/2025 

   - öffentlich-  

 

Betrifft: Zustand der Brücken im Gebiet der Stadt Eberswalde 
 

Beratungsfolge: 

 

Ausschuss für Stadtentwicklung, Wohnen und Umwelt (Fachausschuss 3 - F3) 28.01.2025  

Stadtverordnetenversammlung 13.02.2025  

 

 

 

Der Einsturz der Carolabrücke in Dresden am 11. September 2024 steht symptomatisch für den 

teilweise schlechten Zustand von Brücken in Deutschland. Von insgesamt rund 130.000 Brücken 

liegen über 40 000 Brückenbauwerke an den Bundesfernstraßen, welche überwiegend in der 

Zuständigkeit von Bund und Ländern liegen. Davon befinden sich 48,8 % in einem befriedigenden 

Zustand, rund 23% in einem ausreichenden Zustand und vier Prozent in einem nicht ausreichenden 

Zustand (vgl. https://de.statista.com/statistik/daten/studie/166122/umfrage/zustand-der-

strassenbruecken-in-deutschland/#:~:text=Rund%2016%2C6%20Prozent%20der,M% 

C3%A4rz%202024%20in%20befriedigendem%20Zustand .) 

 

Rund 67 000 Brücken liegen in kommunaler Verantwortung. Laut dem Deutschen Institut für 

Urbanistik (Difu) sei jede zweite Brücke in kommunaler Zuständigkeit in einem schlechten Zustand 

(vgl. https://www.deutschlandfunk.de/infrastruktur-sanierungsstau-bruecke-strasse-strom-schiene-

100.html). Diese Statistiken offenbaren nicht nur einen grundlegenden Investitionsbedarf für die 

Sanierung von Brücken in Deutschland, sondern eine zunehmende Gefahr für die Mobilität der 

Bürger und die Infrastruktur als Ganzes. Diese Anfrage bezieht sich nicht nur auf Brücken, die von 

Kraftfahrzeugen befahren werden können, sondern ebenso auf Brücken, die nur von Fahrrädern 

oder Fußgängern benutzt werden. 
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Dazu ergeben sich für die AfD-Fraktion folgende Fragen: 

 

1. Wie viele Brücken befinden sich auf dem Gebiet der Stadt Eberswalde (bitte alphabetisch 

auflisten nach Zuständigkeiten und Name der Brücke)? 

 

2. In welchem Zustand befinden sich die einzelnen Brücken (bitte alphabetisch nach Name der 

Brücke auflisten sowie nach den Zustandsnoten der Bundesanstalt für Straßenwesen (BAst) 

bewerten)? 

 

3.  An welchen Brücken sind Sanierungsmaßnahmen geplant (bitte auflisten nach Kosten, Beginn 

und Dauer der Sanierungsmaßnahmen sowie Einschränkungen des Verkehrs)? 

 

4. An welchen Brücken finden momentan Sanierungsmaßnahmen statt (bitte auflisten nach Kosten, 

Beginn und Dauer der Sanierungsmaßnahmen sowie Einschränkungen des Verkehrs)? 

 

5. Besitzt die Stadt Eberswalde Unfallstatistiken an Brücken, die von Kraftfahrzeugen befahren 

werden? Wenn ja, wie viele Unfälle sind seit 2022 auf den Brücken geschehen (bitte auflisten 

nach Jahr, Anzahl der Unfälle, die betroffenen Brücken und etwaige entstandene Schäden an 

den betroffenen Brücken)? Wenn nein, wieso besitzt die Stadt Eberswalde keine Unfallstatistiken 

in Zusammenhang mit Brücken? 

  

 

gez. 

Matthäus Mikolaszek 

Stellvertretender Fraktionsvorsitzender 
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